

地域高規格道路松本系魚川連絡道路意見交換会まとめ

市町村名	梓川村	
開催日時	第1回 10月4日(木) 第2回 11月8日(木)	
1.道路行政全般について	<ul style="list-style-type: none"> 道を作るには税金を使うのだから、いろいろな意見を広く聞いてほしい。 	
2.地域の課題、問題点(まちづくり、自然、生活)	<ul style="list-style-type: none"> 整備された倭橋に続く広域農道の沿道に大型店が出店したことから、土曜日午後は大渋滞がおき、道路の横断もままならない。この道路が出来れば、広域農道が元に戻ると考えられる。 安房トンネルが開通して波田町の国道が大渋滞になっている。データによると既存の道路の交通量が減り、渋滞が解消される。梓川村には高規格道路は必要だし今やる時期だと思う。 高速道路の無いところはほとんど渋滞している。安曇野もそうだ。 大町以北のみを整備したら、大町以南において渋滞が生じるので、南だけ要らないというのは身勝手。道路は1町村の必要性だけでの利害を考えてはいけない。 現状のままで20年、30年持つかどうか、ある程度利便性も考えていかなければならない。 現在の国・県・町村道を拡張しただけで、21世紀の交通網として今後良いのか。生活道路のみでも困る。 白馬は観光客が減ってきている、その人たちのことも考えていかなければならない。 	<ul style="list-style-type: none"> この道路が計画された20年、30年前は経済が急激に発展していた頃だから、今とは違うのでは。また、オリンピック道路は無かった。こんなに道路が何本も要るのかと思う。 小さい道もすべて接続しなければ意味が無いと思う。 経済優先も大事だと思うが、自然や心も大事にしてほしい。これ以上自然を破壊して経済を優先して行くことが本当によいのか疑問。自然が豊かだった頃は心も豊かだった。どれだけやれば満足するのか。他から来る人は安曇野の自然に憧れて来ると思う。 梓川には自然を求めて来る人が多く、一度失った自然を取り戻せなくなることが心配である。
3.道路の必要性(建設の是非)	<ul style="list-style-type: none"> 長野県内の東信・南信・北信は、木曾谷と松本～系魚川地域を除いて高速道路がある。30～50年後を考えると様々な状況の変化の中で必要性を感じる。 新潟から道路を造り長野は造らなければ、長野に入った車の処理を考えなければならない。 現道の拡幅は困難なため、通過車両はこの計画道路、現道は今までどおり使ったらよい。 環境面では、デメリットも多いが、梓川は県道、村道が狭く、現道の改良にお金もかかっており、既存道路のバイパス的役割であれば必要。しかし、高規格道路はスピードが出るので、生活道路としては適さないと思う。ただ、将来を考えると必要だと思う。 	<ul style="list-style-type: none"> 山などを削ってまで道を作るのがよいのか、この計画の前提を考えたい。 安曇野に、とくに梓川村だけを考えれば高規格道路は要らない。農地を潰してまでいい。 道は必要だと思うが、付随する諸問題を考えれば強力に必要だとは言えない。 梓川は東西方向に長く、ルートは南北方向に通っていることから、梓川にとってのメリットはない。大町に行くにも困っていない。
4.整備手法、ルート案	<ul style="list-style-type: none"> 予算が付くのなら、小谷の方を優先的に造り、こちらは20年、30年後の交通量を見てから考えればよいのでは。 上野原の方を通過するのは反対である。谷に空気が溜まると霜が発生するという記述を見た。台風と霜はリンゴの天敵である。高架構造で風が通ればよいが、盛土構造の場合、西山と道路間の谷部に空気が溜まり、霜が発生するのではないか。道路整備の影響ではなく「天災」として済まされるのは困る。 高規格道路は、バイパス的役割として(生活道路として)の役割を持たせたらどうか。 将来的には必要な道路なので、どのような道路にするかを考えるべき。 	<ul style="list-style-type: none"> 道路は山麓線を大改修するべきで、それで十分だ。この計画には大反対だ。今は道路を造って経済効果がどうだとかいう時代ではない。 系魚川から大町まではよいと思うが、安曇野の平坦地をルートが通過すれば、優良農地を潰さなければならないのが問題だ。 既存の道路を拡げるにも農地や住宅地を潰さなければならない。 既存の道を最大限利用して造ってもらいたい。オリンピック道路を4車線にすればよい。
5.今後の進め方について(住民参加、広報、情報提供、合意形成)	<ul style="list-style-type: none"> 意見交換会では他人事で集まらない。自分達の所に道を作るから集まれと言う方がよい。 この意見交換会は住民だけではなく、行政の意見はないのか。 このような会は良いと思う、資料は十分出してもらい広く意見を聞いてもらいたい。 	
6.意見交換会について	<ul style="list-style-type: none"> 農業や商工、観光関係の人にも来てほしい。 	